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Aos oito dias do mês de maio do ano de dois mil e dezenove, às catorze horas, na sala de reuniões da  

Câmara de Vereadores, sito  na Rua Padre Cirilo, Centro de Capanema, Estado do Paraná, reuniram-se 

membros do Conselho Municipal de Turismo, vice-presidente da Associação Comercial  Luiz 

Fernando Luersen e sua diretora executiva, representantes do grupo de artesãs do município,  

proprietários de balneários, consultor do SEBRAE senhor Diogo Kalinque; Vereadores, proprietários 

de hotéis, diretor do Departamento de  Turismo, professores do Instituto Federal, representante da 

cooperativa Cresol e alguns comerciantes ligados ao turismo. Também esteve presente um grande 

parceiro do desenvolvimento do turismo na região  senhor Luiz Carlos Wessler, munícipes e com a 

presença especial do  professor Jacob Gimenes, que já foi reitor da Universidade de Maringá, também 

ex-presidente da Paraná Turismo,  para uma reunião, mais precisamente uma conversa sobre o 

desenvolvimento do  turismo no município de Capanema. Após a abertura o diretor do departamento 

de turismo  e presidente do Conselho de Turismo Marco Aurélio Gazzoni explanou sobre as atividades 

do Departamento do Turismo, sobre a Empresa Macuco, sobre a  perspectiva  do desenvolvimento 

rápido do turismo e ações que já estão sendo realizadas, inclusive  parcerias com municípios vizinhos. 

Também repassou informações sobre sua participação no salão Paranaense de Turismo que se realizou 

na cidade de  Curitiba no início desse mês. Continuando o professor Jacob iniciou elogiando o trabalho 

que o diretor do turismo do município esta desenvolvendo praticamente sozinho, pois não possui 

nenhuma equipe de trabalho em seu departamento, sendo nas suas palavras um trabalho fantástico, 

afirmando que o turismo no município esta com o destino selado e com uma grande projeção de 

crescimento, mas para isso a cidade deve entender que necessita virar produtora de turismo para que 

esse se desenvolva. Também lembrou que o número de balneários é grande, são 16 proprietários, que o 

município possui uma colonização diferenciada, orgânica e que tudo precisa estar organizado e em 

harmonia na comunidade para que o turismo aconteça, citando uma frase do pensador Cervantes 

“Quando se sonha sozinho é apenas um sonho. Quando se sonha juntos é o começo da realidade”. 

Lembrou dos vários locais que o município possui, dos passeios que a empresa Macuco já esta 

explorando co Após explanou sobre algumas experiências dentro do turismo que desenvolveu  e 

assessorou cidades dentro do Estado do Paraná e teve grande  êxito, como exemplo a cidade de Porto 

Rico  e Verê. Comentou também sobre o Secretário de Turismo no governo, Márcio Nunes e de seu 

potencial. Continuando passou ao principal assunto da reunião que é a parceria entre os municípios de 

Capanema, Chopinzinho e Verê com o apoio da cooperativa CRESOL que implantaram o Pacto CIM,  

que é uma sigla que tem como significado: conhecimento, inteligência e Mercado. Esse pacto nasceu 

da necessidade de unir forças entre os municípios  que aspiram desenvolver e fortalecer o turismo 

regional por meio de uma cooperação entre eles, sendo um projeto piloto que pretende se expandir por 

outras regiões dentro  e fora do Estado do Paraná.  Falou também da parceria com a Cooperativa 

CRESOL que prontamente abraçou esse projeto e  dos próximos passos que serão dados para a 

realização do mesmo, inclusive das três oficinas que acontecerão no mês de maio e junho no município 

de Capanema, que tem como intuito a formação de lideranças para o desenvolvimento das atividades 

turísticas e outras informações sobre o Pacto CIM.  Continuando houve uma troca de informações  e 

experiências entre as lideranças presentes. Ficou marcado  a primeira oficina no dia 21 de maio, das 13 

às 18 horas em local ainda a decidir. Na sequência Marco Aurélio  falou das próximas ações da 

administração municipal, através de seu departamento e agradeceu a presença de todos e encerrou esta 

reunião.   Por solicitação do senhor  presidente, eu Darlene Berticelli lavrei esta Ata.  


